

**Investigación con enfoque de género, diferencial y especializado sobre los contextos de victimización que comprometen, afectan e impiden el ejercicio de los derechos de personas mayores**





- **Objetivo:** Documentar y analizar mediante trabajo de campo y gabinete el estado actual de los contextos en que se presentan los delitos del fuero federal, violaciones de derechos humanos y hechos victimizantes contra personas mayores , así como los factores críticos de éxito y fracaso en la atención inmediata, asistencia y reparación integral conforme a sus demandas y necesidades específicas.



- ***Principales hallazgos***

1. Se identifica la falta de una política general de protección, asistencia y atención a víctimas mayores como una situación crítica que profundiza y agrava los hechos victimizantes que viven en los distintos contextos en los que se desenvuelven.



- Los hallazgos muestran un grupo poblacional excluido de los modelos de desarrollo que ofrece el país, el simple hecho de pertenecer al estrato de edad de más de 60 años les coloca en una situación de vulnerabilidad que agrava su situación individual y colectiva.



- Carencia de opciones de desarrollo personal y profesional para las personas mayores lo que las coloca en una condición individual en la que les es muy difícil plantearse proyectos de vida después de los 60 años de edad, lo que también influye en que se conviertan en personas “*estorbo*” o “*carga*” para las familias, las comunidades y hasta para el Estado.



- Los instituciones de procuración de justicia y/o las que atienden a este tipo de población (ministerios públicos, procuradurías del Dlf,) no cuentan con modelos o protocolos de atención integral que observen las particularidades de las personas mayores y sus distintos contextos, lo que provoca que en las instituciones se les revictimice por la falta de procedimientos y no se observen sus características, posiciones y condiciones específicas.



- Las organizaciones de la sociedad civil ven limitadas sus posibilidades de atención respecto a la atención a las personas mayores primero porque la mayoría de ellas brindan una atención asistencial, segundo porque no cuentan con mecanismos, modelos o protocolos claros que les oriente sobre su deber o responsabilidad frente a víctimas adultas mayores, tercero porque no existen (en las entidades exploradas) OSC que brinden atención específica a personas mayores en condición de víctimas, y cuarto porque las OSC desconocen la LGV y su Modelo Integral de Atención a Víctimas.



Las principales constantes identificadas en los contextos de victimización de las personas mayores son:

- Violencia patrimonial
- Despojo
- Maltrato
- Omisión de cuidados
- Falta de cobertura de salud
- Negación de servicios institucionales
- Falta de pensiones y apoyos económicos